



Mi Universidad

Ensayo

Diego Adarcilio Cruz Reyes

Primer Parcial

Interculturalidad y salud II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Segundo Semestre

En este presente ensayo les hablare sobre como vamos a integrar la interculturalidad en los diferentes procesos que uno desea observar y en dado caso de como relacionar a la interculturalidad con diferentes visiones que trataremos de integrar alrededor de la lectura con los temas vistos en clase ya puestamente repasados. Veremos en esta segundo semestre temas como los cuales como las tradiciones estan arraigadas en las comunidades en las cuales sabemos que una de las principales diferencias entre las comunidades y la sociedad actual, son su forma de gorbarnar,dado a que estos se rigen por normativas conocidos como usos y costumbres, para irnos adentrarnos, la fuerza acrual de lña identidad y organizaci3n en nuestros pa3s se ve a trav3s de la historia como un hilo continuo de resistencia a formas lejanas.Aqu3 entra un personaje como el que es Floriberto D3az que el hablaba sobre las comunidades, que el dec3a que hay diferentes caracterer3sticas que el definio una de ellas decia; Un espacio territorial, desenmarcado y definido por la posesi3n asi como una variedad de la lengua del pueblo a partir de la cual identificamos nuestro idioma com3n.Y como se entiende a la comunidad ind3gena; como persdonas con una historia a lo largo del tiempo, pasado, presente y futuro que solo se pueden definir concretamente, f3sicamente, sino tambi3n espiritualmente en relaci3n con la naturaleza total. Nos habla tambien de como los ind3genas camulas, para ellos la comunidda es solo una unidad para representar sus propios conceptos. Talcolt Parsons: Es un esquema que nos habla sobre pretendimientos, inalterible, il3cos y romanticamente colectivo lo que nienga la individualidad. De cierta manera la cominudad ind3gena es una creaci3n colonial, fusion3ndose con elementos prehispanicos, tambi3n los miembrio de las comunidades comparten intereses, actividades y perspectiva, la cual conforma la identidad entre los habitantes y sus comportamientos a la comunidad; algunos factores que cambiaron las comunidades ind3genas fueron las ; epidemias, colonizaci3n y la imposici3n de formas pol3ticas y sociales.Tambien vemos un concepto que es el tequio: Que es la realizaci3n de un trabajo obligado por los miembros de la comunidad en obras de usos comunitarios. Otro tema que se ve en el transcurso del parcial es el de la M3dicina local en los altos de chiapas como esta comunidad relaciona la medicina local y la cosmopolita que han sido de cierta manera complejas desde un inicio por su cierta complejidad, la comunidad se integra a traves de la homogeneidad social, los valores compartidas, la participaci3n, el ritual del cargo ante la religi3n nativa y el efecto equilibrador en las diferentes riquezas. En el mundo ind3gena la mujer trabaja desde el alba alta el ocaso, aun as3 no son sujetas de prestigio ni cuentan con derechos pol3ticos y estas no cuantan con cargos con mucha respoinsabilidad, esto por que las mujeres no ser les tomaba mucha importancia en los altos de chiapas. Tambien la interculturalidad desea ofrecer una imagen exotica de las culturas

e informar acerca de las fuentes de tratamientos naturales, así mismo los médicos locales de la región se encuentran insertadas en las diferentes luchas por las legitimaciones y reconocimientos, a través del curso vemos como también la ciencia es capaz de agregar elementos cuyo origen es no científica en el momento en que se logra resignificarlos dentro del campus discursivo en lo racional y lo científico. Por otro punto la globalización cultural da a entender la convergencia, la divergencia de fenómenos homogeneizantes y heterogeneizantes, sin embargo el sujeto desencantado del Gessellschaft moderno se ha vuelto indispensable a la comunidad perdida. Un tercer tema es la fangoterapia cuyo tema es intensamente interesante con la que vamos a tener un claro ejemplo de uno de los primeros tratamientos que se implementó a lo largo de la historia y lo que más sorprende es que aun se sigue utilizando y quienes la implementaron por primera vez fue en Egipto dado a que ellos les dieron un uso terapéutico y más que nada lo utilizaban los faraones y esto se sabe por como se registraron entre los papiros. Así mismo sus principales usos eran las curaciones de heridas de la piel, inflamaciones y algunas enfermedades intestinales, otras también son embalsamadoras, para la momificación en los cuerpos que este último se utilizaba para la conservación de los cuerpos. Los griegos utilizaron para las afecciones cutáneas, quemaduras, erisipelas, contra mordeduras de serpientes, etc. El sabio Dioscórides habló de la arcilla como una generalización en la materia médica. Dijo que esta cura los abscesos y cicatriza las heridas en cuanto se producen.

La arcilla de cierta manera a lo largo del tema se ve o se representa como una terapia dado a que gracias a esta se demostró su efectividad ante algunas situaciones ya dichas, pero los orígenes de los poderes de la arcilla no solo vienen de nada si no que también de cierta manera tienen un origen con minerales, derivadas de las composiciones como lo que son silicatos de aluminio, potasio, calcio y sodio que se forman en altas temperaturas bajo la corteza terrestre. Así mismo hay diferentes tipos de arcillas que cada una de estas tiene diferentes características y diferentes beneficios. Y por último tenemos el tema de hidroterapia que este es el estudio del agua y como esta es utilizada por sus propiedades físicas, diría yo que algo similar como la fangoterapia. En estado puro sus propiedades organolépticas son las de un elemento inodoro, insípido e incoloro y en la lectura también nos habla de una serie de propiedades que le confieren una gran importancia terapéutica y le dan un gran interés al ser un factor que interviene en la regulación térmica de los seres vivos. Además de eso hablaremos de la cura termal es como una pequeña agresión que pone al organismo en fase de respuesta favorable, o de bienestar, aumentando su capacidad de defensa; lo malo por así decirlo y como lo describe en negativo es que estos síntomas son malestar general, inapetencia, astenia, ligera hipertermia, trastornos

digestivos, leucocitosis, hipotensión arterial. Y si fuera eso tanto también tiene una reacción psicológica la cual tiene un claro efecto en las afecciones en las cuales el agua facilita el movimiento o disminuye las resistencias, de manera que el individuo ejecuta movimientos o acciones que de otra manera no puede realizar. A sí mismo pasará no a largo el tema de cierta manera la hidroterapia tiene diferentes técnicas entre las cuales cada una se especifica por algo diferente entre las cuales está la balneoterapia, baños parciales, balneocinesiterapia y hidrocinesiterapia, duchas, compresas y por último claramente los baños.

Bibliografía

- 1.- Tradiciones arraigadas en comunidades indígenas Gómez Peralta, H. G. P. (s. f.). Los usos y costumbres en las comunidades indígenas de los latos de Chiapas como una estructura conservadora. Scielo. Recuperado 11 de marzo del 2024, de <https://www.scielo.org.mx/pdf/ep/n5/0185-1616-ep-05-121.pdf>
- 2.- Medicinas locales en los altos de Chiapas Ayora Díaz, S. I., (2010). Modernidad alternativa: Medicinas locales en los altos de Chiapas. Nueva Antropología, XXIII(72), 11-31.
- 3.- Fangoterapia Bourgeois, P. (2016). El extraordinario poder curativo de la arcilla. Parkstone International.
- 4.- Hidroterapia Hidroterapia. (s. f.). luisbernal.es. Recuperado 11 de marzo de 2024, de <https://www.sld.cu/galerias/pdf/sitios/rehabilitacion-bal/hidroterapia3.pdf>